
小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

２．市道の側溝整備について（継続要望）

 市道の側溝未整備箇所がありますので、改修を要望いたします。
 A:町内9～10組の間を手作業で泥上げしている状態です。
 B:＊＊宅（橋脇地区）から県道方面40mほどは未整備な状態です。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいり
ますので、ご理解をお願いいたします。

下万願寺 建設管理課

１．湯ノ沢川の火急改修箇所の改善工事の実施について（継続要望）

 湯ノ沢川の改修、改善工事は毎年要望し、近年ようやく市の単独事業によって
支障木の除去や住宅沿いの決壊箇所の復旧工事等に着手していただけるようにな
りました。しかし、延長６キロの河川は下流域にまだ支障木等が多く、大雨のた
びに流れが滞り洪水の原因となっています。
 特に、昨年７月12日の豪雨時には、市道沿いの＊＊宅における床上浸水があ
り、それにより住宅基礎部分や法面の土が流出し堤体が狭小し、住宅基礎の沈下
が見られました。
 また、今年８月１３日朝の大雨では、＊＊宅向かいゴミステーション裏側の法
面が崩落しそうな状況でした。
 このような状況がまた起きると大崩落が起きてもおかしくない状態の箇所であ
ります。この市道沿いの土の流失と狭小化を防ぐために、護岸工事を再度実施し
ていただきたく要望いたします。
 また、子吉川との合流地点の堤防築立時の仮設道路の撤去を含め、湯ノ沢川の
水流が滞らないための対応を強く要望いたします。

 湯ノ沢川全体の河川改修は、莫大な費用と年月が必要であり、実施は困難であ
りますので、これまでと同様に、豪雨等で欠壊が発生した場合には、災害復旧事
業等を活用し、復旧してまいります。
 今年度は、清水橋下流の河川断面を阻害している擁壁について、撤去を計画し
ております。また、今後は年次計画による州ざらいや立木の伐採を検討してお
り、流下能力を向上させる取り組みを実施してまいりますので、ご理解をお願い
いたします。

下万願寺 建設管理課
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 国道107号を管理する秋田県から、自転車は原則として車道通行であることや、
通学路ではないこと、歩行者が少ないことなどから歩道の整備は困難であるとの
回答をいただいております。なお、統合小学校の通学路や通学方法については現
在検討中であることから、今後の動向により要望を検討してまいります。

下万願寺 建設管理課

５．下万願寺町内から新田町に向かう道路の改修について（継続要望）

 ＊＊宅前の脇の市道は、幅員の半分が農業用水路に蓋をして広くしています
が、経年劣化のためか車が通るたびゴトゴト音がし年々音が大きくなっていま
す。関係機関との協議の上、早期改修をお願いいたします。

 本要望箇所については、農業用水路として古くから利用されており、ガタつき
調整のために一度蓋を取り外すと、今以上にガタついて音が大きくなる可能性が
あり、対応は難しいと考えておりますが、音が軽減されるような対策を検討して
まいりますので、ご理解をお願いいたします。

 市道小吹沢線の＊＊宅付近の用水路にかかる橋の拡大、強化をお願いいたしま
す。既存の道路幅でも消防車、除雪車は入れますが、橋の手前でストップ状態で
す。スムーズに入れるように拡大、強化をお願いいたします。

 万願寺３号橋の改良については、橋梁長寿命化修繕計画の中で対応を検討して
まいりますので、ご理解をお願いいたします。

下万願寺 建設管理課

４．国道１０７号万願寺～雪車町間の歩道整備について（継続要望）

 国道１０７号万願寺～雪車町間は歩道が整備されておらず、自転車通学者や歩
行者等が安全に通行できるよう歩道の整備をお願いいたします。数年後には統合
小学校もできますので、検討をよろしくお願いいたします。

下万願寺 建設管理課

３．市道小吹沢線の橋の改良整備について（継続要望）
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 現在、市道に街灯は設置されていますが、まだ夜間暗い箇所もあり、歩行、車
の運転に危険を感じる状態です。＊＊宅付近、＊＊宅前、＊＊宅前の３箇所に増
設を検討していただきますよう要望いたします。

 街路灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険
性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 なお、新設ではなく、町内周辺地域から移設可能な街路灯がありましたら、優
先的に対応を検討してまいりますので、情報提供をよろしくお願いいたします。

７．下万願寺バス停脇、カーブミラー（左側）交換について（新規要望）

 下万願寺バス停脇カーブミラーですが、向かって左側カーブミラーの劣化が著
しく良く見えませんので、交換していただきたく要望いたします。
 現場状況を確認したところ、ご指摘の通り、ミラーの劣化が見受けられました
ので、ミラーの交換を検討してまいります。

下万願寺 建設管理課

８．下万願寺町内の街灯増設について（新規要望）

下万願寺 建設管理課

６．万願寺交差点の渋滞緩和について（継続要望）

 朝の通勤時間帯に万願寺から国道107号に出る際に非常に時間がかかりドライ
バーの方々が困っています。交差点そのものが変則的であり、朝の時間帯だけで
すがスムーズに流れるよう、関係機関の方々に検討していただきますよう要望い
たします。
 国道１０7号の渋滞対策については、県での交通量調査後に、本荘工業団地周辺
渋滞対策検討会を開催し、調査結果や工事対策の進捗状況等の情報共有を図りソ
フト、ハード対策に取り組んできたところです。
 検討会での交通量調査結果では、渋滞長が短くなっていることからＴＤＫの時
差出勤による効果が出ていること、また玉ノ池交差点本荘側の左折レーン設置工
事を今年度完成予定で行うとともに、一番堰の企業寮完成後には社員へ国道１０
８号の利用をお願いしております。
 今後も継続的な交通量調査を行い、本荘工業団地周辺渋滞対策検討会で課題に
ついて、検討及び研究を行ってまいります。

下万願寺 生活環境課
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

荒町 生活環境課

２．市道拡幅及びカーブミラーの設置について（継続要望）

 町内市道の県道本荘西目線への出口付近は、非常に道路が狭く通勤、通学、地
域住民の利用者にとっては非常に危険な市道となっております。冬になると益々
道路が狭くなることや、出口左側の防雪柵や右側の竹林及び草などにより、本荘
西目線への合流時は視界不良となっています。通勤時間帯の市道利用者数は、以
前から呼びかけによりかなり少なくなっていますが、道路を利用する皆さんが安
心して出入りできるよう、本荘西目線の出入り口の前のカーブミラーに反対車線
も見えるように、一基増設することをお願いいたします。

 カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
 当該箇所は継続して要望いただいておりますので、市といたしましても、引き
続き、危険性等を調査してまいります。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所については、部分的な整備を検討してまいりますので、ご理解をお
願いいたします。

荒町 建設管理課

１．湯ノ沢川の１号橋と２号橋の集約化の計画について（継続要望）

 湯ノ沢川にかかる「荒町１号橋（向中島橋）」と「荒町２号線（オカネ橋）」
の老朽化が進んでおります。荒町２号橋の老朽化に伴う１号橋への集約化につい
て、具体的な着工計画の提示をお願いいたします。

 荒町１号橋の架替えについては、早ければ令和６年度から事業に着手し、完成
までにおよそ５年の計画としておりますので、よろしくお願いいたします。

新田 建設管理課

１．市道の側溝改良について（継続要望）

 町内市道から＊＊宅（約80m）まで、側溝に蓋が無いため危険な状態です。特
に冬期間は除雪ローダが側溝に落ちたこともあり、除雪に苦労している状態です
ので、丁字路の一定区間を落蓋型の側溝に改良するなど対応をお願いいたしま
す。
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 高齢化、空き家、少子化など住人数の減少が今後も続いていくものと思われま
す。町内運営としてどこまでが自助活動で、どこからが共助なのか、ご教示をお
願いいたします。

 一般的に、自助とは「各個人が自発的に自身の生活課題を解決すること」、共
助とは「同じ地域に住んでいる住民同士で助け合うこと」であるとされておりま
す。
 現在各町内会は、住民同士の連携体制の基盤となっているほか、災害時の助け
合いや高齢者の見守りなど、地域の安全・安心確保に大きな役割を果たしてお
り、町内会は共助の中心的役割を担う重要な組織であると認識しております。
 住人数の減少は多くの町内会で課題となっておりますが、乗り逢い交通や除雪
の助け合いなど、地域の実情に合わせた取り組みも広がっており、市としてもこ
うした活動を支援しながら、町内会等との連携のもと自治組織の活性化を図って
まいります。

３．市道子吉川防災ステーション線への右折車線について（一部要望追加）

 国道１０７号を本荘方面から市道子吉川防災ステーション線へ右折する際に、
右折車線がないため非常に危険です。冬期間は、特に危険度が増します。せめて
導流帯だけでも早期に設置を要望いたします。
 また、国道１０７号歩道帯は、小友・石沢地区中学・高校生の自転車通学道で
もあるため、防災ステーション線から国道１０７号へ右左折する際の一時停止表
示線など注意喚起の標識設置の検討もあわせてお願いいたします。
 国道１０７号の渋滞対策については、「本荘工業団地周辺渋滞対策検討会」で
検討してまいります。
  また、一時停止線の設置等については、要望があった旨を由利本荘警察署へお伝
えしてまいります。
 注意喚起看板の設置につきましては、設置の是非及び設置可能箇所の確認をい
たします。

荒町 地域づくり推進課

４．今後の町内運営について（新規要望）

荒町 建設管理課・生活環境課
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 昨年も同様の回答をしておりますが、当該水路につきましては、由利本荘市土
地改良区の管理する農業用排水路となっており、今回の要望も含め土地改良区に
情報提供させていただいております。
 また、市でも現地確認を行い、当該水路を管理している土地改良区に対し再
度、対策を講じていただくようお願いさせていただいたところです。
 なお、対策としては、土地改良区が主体となり市の単独補助金（小規模土地改
良事業）を活用する方法がありますので土地改良区との合意形成を図りながら事
業化に向けて調整をお願いいたします。

三条 農山漁村振興課

１．三条町内公民館周りの護岸整備について（継続要望）

 当町内の公民館敷地周りを流れております農業用排水路は、平成１９年豪雨に
よる法面浸食や崩落等の被害があり、平成２３年６月の豪雨でも冠水、浸食被害
が発生しました。さらに、水路上流の農地が宅地開発により著しく減少し、降雨
時には急激な増水があり、下流域の住宅地も危険な状態となりますので早急な法
面保護及び護岸整備を要望いたします。当水路は新道町内住宅団地の雨水排水の
流末となっており、農業排水路の機能より下水路としての機能の比重が大きく、
農家による負担が大きすぎるため、公共性を重視した整備をお願いいたします。
※10年以上の前からの要望です。
 要望に対して回答に土地改良区へお伝えするとのことですが、土地改良区より
回答は受けておらず進展は見られない状況であります。今年も県内で豪雨による
被害が多々発生しています。早急な法面保護及び護岸整備をお願いいたします。
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

二十六木 農山漁村振興課

２．前田地番の開発行為について（新規要望）

 当町内の前田地番内での林地開発行為が、今年度で終了となっていて、現在整
地された状態に置かれています。この土地の使用については、今後の町内運営に
大きく関わってくることから、土地利用計画について、情報をお持ちでしたら、
公表できる範囲での開示を要望いたします。
 当該土地は民有地であり、県から林地開発の許可を得て、民間事業者が資材置
場として開発している土地でございますが、期間が令和９年まで延長されており
ます。
 なお、詳細の情報開示につきましては、所管する県由利地域振興局農林部森づ
くり推進課へお問い合わせくださいますようお願いいたします。

二十六木 建設管理課

１．市道川口・二十六木線の舗装補修、ガードレールの設置について（新規要望）

 市道川口・二十六木線の子吉川堤防道路は、近場に生コン会社、重機会社、及
び広域清掃センター等があることから、大型車両の交通量が非常に多く、舗装面
の損傷が年々激しくなっております。また、車線上はもとより、横断的な路面沈
下が数カ所に渡り見受けられることから、降雨時には水溜まりが発生しハンドル
を取られたり、車の水飛沫により前方が視界不良になるなど、非常に危険な状態
で運転せざるを得ない状況です。
 現在、損傷箇所は舗装合材で穴埋めをし、急場を凌いでいますが、上記の事象
の解消には至っていませんので、大規模な舗装補修を要望いたします。
 併せて、広域清掃センター入口から二十六木町内に向かう両側の約２００ｍに
は、ガードレールがなく危険な状態ですので設置を要望いたします。
 舗装修繕については、年次計画により補修を実施しており、今年度から本要望
箇所を実施する予定としております。
 なお、工事実施までの間は、穴埋めやパッチングなど部分的な補修で対応いた
しますのでよろしくお願いいたします。
 また、ガードレールの設置については、防護柵の設置基準（道路の高低差や法
面の勾配など）を基に、危険性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいりますの
で、ご理解をお願いいたします。
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 由利本荘市除雪計画では、除雪出動基準に基づいて除雪を実施し、午前７時ま
でに除雪作業を完了することにしておりますが、その日の降雪状況により、懸命
に除雪を行っても時間を要する場合がありますので、気象条件等を見極めながら
柔軟に対応してまいります。
 なお、今シーズンの除雪計画の中で、一部路線の見直しや除雪車の台数を増や
すなどの対応を検討してまいりますので、ご理解をお願いいたします。

 館前町内公民館周辺および宝円寺下の家屋周辺は、大雨時に側溝や集水桝の越
水により、県道・市道及び近隣用地が冠水することから、道路側溝や流末（排水
樋管・桝）の改良など、早急な整備を要望いたします。

 町内関係者からの要望内容の聞き取りを経て、関係者への整備計画説明会が終
了し、今年度、秋田県が改良工事に着手いたします。

大沢 建設管理課

１．降雪時の除雪が遅く、通勤、緊急車両等の通行に影響がある（継続要望）

 市道枝線の除雪は比較的早いが、市道本線の除雪が非常に遅く市道本線に出ら
れずに通勤できなかった事例があった。早朝より通勤する方もおり、以前は４～
５時前に除雪されていたが、現在では９時過ぎにようやく回ってくる状態で緊急
車両の通行にも非常に不安である。除雪車の台数を増やすなど対処お願いいたし
ます。

１．市道大中ノ沢線の防雪柵設置について（継続要望）

 当町内の幹線道路は市道１本（末端行き止まり）のみです。冬期間は地形上降
雪（吹雪）が多く、＊＊宅向かい丁字路付近から電柱（電力大中ノ沢線⑨）まで
の間は特に吹き溜まりが発生し、車が吹き溜まりで立ち往生し、脱出できない事
態が何度も起きております。住民の災害時避難経路確保や、緊急車両等の通行に
支障をきたさないよう防雪柵の設置を要望いたします。

 防雪柵の設置については、多大な事業費を要することから早期の対応は困難で
あり、各地域から同様の要望を頂いていることから、緊急度を見極めて事業を進
めている状況であります。
 本要望箇所についても、緊急度を見極めながら取り組んでまいります。
 なお、単管パイプで組み立てた簡易防雪柵を市が設置し、ネットの設置と撤去
の作業を町内会に行って頂いているところもありますので、ご検討をよろしくお
願いいたします。

館前 建設管理課

１．館前地内の浸水被害の解消について（継続要望）

大中ノ沢 建設管理課
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

４．大雨の度に側溝より水が溢れ、畑が冠水して困っている（新規要望）

 大雨の度に神社下を流れる側溝より水が溢れ、市道を横断した水が畑に流れ込
み冠水してしまう。耕作できずに困っている。排水整備をお願いいたします。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所についても、緊急度を見極めながら、整備に向け取り組んでまいり
ますので、ご理解をお願いいたします。

大沢 建設管理課

３．昨年の大雨災害時、応急措置の土囊の下の塩ビパイプに草木が詰まり
排水が道路を流れる（新規要望）
 昨年の山崩れにより生活道路が土砂により塞がれたが、現在崩落箇所に土囊が
設置されている。あくまでも応急処置だと考えられるが、今年８月１２～１３日
の大雨により土囊の下の塩ビパイプに草木が詰まり、排水が道路に溢れ川のよう
な流れになった。元々狭い側溝のため大雨が降るたびに排水が道路を流れるの
で、側溝整備と崩落箇所に擁壁等の整備を要望いたします。

 本要望箇所については、今後復旧方法を検討し対応したいと考えております。
復旧方法が決定するまでの間は、道路パトロールにより経過観察してまいります
ので、ご理解をお願いいたします。

大沢 建設管理課

大沢 建設管理課

２．側溝の蓋に段差があり除雪時に押し上げられ、隙間に足を踏み外し
怪我をする危険がある（新規要望）
 ＊＊宅（空家）前から斜めに横断している側溝があり、分岐する部分の蓋２枚
が厚さ１枚分はみ出ているため、除雪車の爪部分が当たり、押し上げられること
がしばしばある。隙間があくと歩行者が足を踏み外して怪我をする恐れがあるの
で、蓋の高さを揃えるなど対応をお願いいたします。
 本要望箇所については、早期に対応してまいります。
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 県道を管理する秋田県から、令和５年度予算要望を予定しているとの回答をい
ただいておりますが、交通量が少なく優先度が低い旨、回答をいただいておりま
す。市としては来年度の実施状況を確認してまいります。

南ノ股 建設管理課

１．伏見沢川の改修について（新規要望）

 市より何度か視察いただいておりますが、ちょっとした雨でも溢水し、車庫や
農作業小屋、住宅の床下浸水となります。早期の対策を切にお願いいたします。

 本要望箇所については、県で土石流対策を実施する予定としており、来年度の
予算要求をしていると回答をいただいております。

 小友川は大量の土砂が堆積し、雑草や葦等が生い茂り流れを阻害して大雨によ
る洪水等で大きな災害になりかねない状況下にあります。州浚いにつきまして
は、平成３０年度から開始されましたが、浚渫した土砂の置き場所を近隣で確保
できれば、施工延長を伸ばすことができる状況であると伺っております。
 未だ近隣に土砂搬出場所として提供できる土地がない状況でありますが、整備
促進について、引き続き管理者である県に強く働きかけてくださるよう要望いた
します。（南ノ股町内共通要望）

 河川を管理している秋田県から、今年度に一部洲浚いや伐木の実施を予定して
いるほか、令和５年度予算要望を予定している旨、回答をいただいております。
 なお、引き続き、町内会でも土砂搬出場所の情報提供についてご協力をお願い
いたします。

金山 建設管理課

２．県道の舗装工事について（継続要望）

 主要地方道「本荘大内線」は、小田原橋から北ノ股町内にかけて舗装路盤の痛
みが激しく、ひび割れや路肩がもろくなっているところが随所にあります。通行
に支障をきたしておりますので、計画的に整備してくださいますよう要望いたし
ます。

金山 建設管理課

１．小友川の州浚いについて（継続要望）
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 町内入り口において、市道河川側にガードレールが設置されていますが、破損
状態がひどく転落防止の役目を果たしていないため危険であり、引き続き早期の
改修を要望いたします。

 ガードレールの設置については、防護柵の設置基準（道路の高低差や法面の勾
配など）を基に、危険性や緊急度の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所については、年次計画により設置を検討してまいりますので、ご理
解をお願いいたします

３．小友川の州浚いについて（継続要望）

 浚渫した土砂の置き場の提供土地もない状況ですが、引き続き管理者である県
に強く整備の働きかけをよろしくお願いいたします。（金山町内共通要望）
 河川を管理している秋田県から、今年度に一部伐木や洲浚いの実施を予定して
いるほか、令和５年度予算要望を予定している旨、回答をいただいております。
 なお、引き続き、町内会でも土砂搬出場所の情報提供についてご協力をお願い
いたします。

南ノ股 建設管理課

４．ガードレールの更新について（継続要望）

南ノ股 建設管理課

２．平成２２年頃に県より発注された小友川の州ざらい工事について（新規要望）

 州ざらいされた土砂の一部が、運搬処分されることなく堤防左岸（市道法面）
に盛土され、草木が繁茂し河川幅を狭くしているため、近年の大雨災害では、市
道の冠水、近くの民家敷地に河川水の流入等の被害が発生しております。また、
右岸側堤防が水流により浸食されています。県に対して法面土砂の撤去並びに護
岸整備をしていただきますよう要望いたします。

 小友川を管理する秋田県からは、小友川全体の土砂堆積箇所の確認を行い優先
順位により、計画的に洲浚いを実施する旨、回答をいただいております。また、
堤防の浸食箇所については、現地を確認し、令和５年度に応急的な対策を考える
との回答をいただいております。

南ノ股 建設管理課
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

北ノ股 建設管理課

３．県道の道路改良について（継続要望）

 一つ峠の登り口から二タ又町内間にかけては、道幅が狭く乗用車同士の交差が
難しいため、数カ所に待避所の設置を早急にお願いいたします。当路線は、国道
１０７号二十六木橋と土谷堤防が子吉川の増水により通行止めになった際には、
迂回路として大型車両まで通行した実績もあり、主要幹線として、また災害時の
交通確保の重要な代替路線として、早期に整備されるよう要望いたします。

 県道を管理する秋田県から、財政事情が非常に厳しい状況であることと、交通
量が非常に少なく優先度が低く、当面は他の路線や区間を優先しなければならな
い旨、回答をいただいております。なお、待避場所については整備可能な場合が
あるとのことでしたので、町内で候補地の情報提供についてご協力をお願いいた
します。

 北ノ股川を管理する秋田県から、現地を調査・確認し、応急的な対応と復旧に
ついて検討する旨、回答をいただいております。

北ノ股 建設管理課

２．県道の道路改良について（継続要望）

 主要地方道「本荘大内線」、「本荘岩城線」は、特に北ノ股町内の舗装路盤の
痛みが激しく、ひび割れや路肩がもろくなっている箇所が随所に見られます。路
盤の打ち換えと併せたオーバーレイ工事は、一部が施工されてから２０年近く経
過しており、早急な補修を要望いたします。
 県道を管理する秋田県からは、令和５年度予算要望を予定しているが、交通量
が少なく優先度が低いとの回答をいただいております。市としては、来年度の実
施状況を確認してまいります。

北ノ股 建設管理課

１．北ノ股川の整備について（新規要望）

 近年の連続した豪雨により、北ノ股川は出水で河床が洗掘され、護岸の裏側に
吸い出しによると思われる穴が、川が増水するたびに発生しております。数年前
には、ネット詰めした石を設置した場所もありましたが、増水した水に全て流さ
れているほか、局所的に流された土砂が堆積し、川幅が狭くなっている状況で
す。今後も異常気象による豪雨が懸念されますので、帯工や落差工などの河床洗
掘対策と堆積した土砂などの撤去をしてくださるよう要望いたします。
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小友地区町内要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

４．県道の拡幅工事について（継続要望）

 北味ヶ沢地内の主要地方道本荘大内線は幅員が狭く、車両が交差するときは１
台が民家の敷地に入って待機し、交わしている状態です。道路拡幅工事を実施
し、車両通行の安全確保を図っていただくよう要望いたします。

 県道を管理する秋田県から、交通量が非常に少なく、全面的な拡幅改良は困難
であるが、待避所であれば可能な場合がある旨、回答をいただいております。

北ノ股 建設管理課
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